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Abstract (en)
The ski or snowboard has an upper external shell member (7) covering at least one reinforcing layer (8), and before the shell member is molded
in place additional localized protective or decorative layers (10, 11) of metal, plastic, viscoelastic or elastic material are glued to it. Then, using a
mold (21, 22) with a smooth inner surface, the upper shell member (7) is molded onto the reinforcing layer (8), at the same time compressing the
protective/decorative layers (10) so that they lie flush with the surface of the finished ski.

Abstract (fr)
Procédé de réalisation d'un ski, ou autre planche de glisse sur neige qui comporte, en surface, des éléments encastrés qui sont constitués par des
éléments de couches additionnelles de protection et de décor, ces éléments étant a fleur de la surface de la planche de glisse. La feuille (7) de
protection et de décor est posée a plat, avant mise au moule, et les éléments minces a encastrer (9, 10, 11) sont rapportés sur celle-ci par collage.
Puis I'ensemble des éléments du ski est moulé classiquement, de sorte que la surface interne, uniformément lisse, du couvercle du moule vient
presser sur les éléments additionnels (9, 10, I) et par suite encastrer ceux-ci dans la feuille (7). <IMAGE>
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